

Уважаемые коллеги!

В конце 2019 года мир узнал о новой угрозе — COVID-19, вызываемой коронавирусом SARS-CoV-2, и уже 11 марта 2020 года Всемирная организация здравоохранения объявила о начале пандемии. В России максимальное число заболевших зарегистрировано в Москве: по данным на конец сентября 2020 года, их число превысило 300 тысяч.

В Сеченовском Университете, ведущем медицинском вузе России, с 19 марта 2020 года работает Федеральный дистанционный консультативный центр анестезиологии-реаниматологии для взрослых. В режиме 24/7 высококвалифицированные специалисты проводят консультации наиболее тяжелых пациентов с COVID-19 из всех субъектов Российской Федерации.

На базе четырех университетских клинических больниц с 8 апреля по 10 августа 2020 года пролечено 6009 пациентов с COVID-19; в оказании медицинской помощи участвовали 2919 сотрудников Сеченовского Университета.

Учитывая огромный опыт в диагностике и лечении COVID-19, накопленный Университетом и нашими коллегами за время пандемии, принято решение посвятить этой проблеме один из выпусков журнала «Сеченовский вестник».

Представленный номер охватывает широкий круг проблем COVID-19: патогенез заболевания, диагностические возможности ультразвукового исследования легких, особенности ведения пациентов с онкологическими

*Главный редактор —
д.м.н., профессор, академик РАН,
ректор Сеченовского Университета*

Dear colleagues,

In the end of 2019, the world faced a new threat — COVID-19 caused by the new coronavirus SARS-CoV-2. On March 11, 2020, the World Health Organization declared the beginning of the pandemic. In Russia, the maximum number of cases was registered in Moscow: as of the end of September 2020, their number exceeded 300 thousand.

Since the 19th of March 2020, a Federal Remote Advisory Center for Anesthesiology and Resuscitation for Adults has been functioning at Sechenov University, a leading medical HEI in Russia. Highly qualified specialists consult 24/7 the most severe COVID-19 patients from all regions of the Russian Federation.

2,919 staff members of Sechenov University participated in treatment of 6,009 COVID-19 patients on the bases of four University hospitals during the period from April 8 till August 10, 2020.

*Chief editor
Member of the Russian Academy of Sciences
Rector of Sechenov University*



заболеваниями, оценка кардиоваскулярной безопасности гидроксихлорохина в сочетании с азитромицином, эффективность применения кортикостероидов, особенности поражения органа зрения, законодательное регулирование охраны здоровья в условиях эпидемии.

Мы очень надеемся, что информация, представленная в этом выпуске журнала, поможет в борьбе с этой опасной инфекцией!

П.В. Глыбочко

Considering the vast experience in the diagnosis and treatment of COVID-19 accumulated by the University and our colleagues during the pandemic, a decision has been made to devote one of the Sechenov Medical Journal issues to this problem.

The issue covers a wide range of COVID-19 associated problems: the pathogenesis of the disease, diagnostic capabilities of ultrasound examination of lungs, treatment features for oncology patients, cardiovascular safety assessment of hydroxychloroquine combined with azithromycin, effectiveness of corticosteroids, features of damage to the organ of vision, legislative regulation of health protection in an epidemic.

We very much hope, the information in this issue will help fighting against this dangerous infection!

Prof. Petr Glybochko, M.D.